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令和４年６月８日（水） 

 

 

 
 

令和４年６月１０日（金） 

 

 

 

与那原町議会 

～ 



順番 予定時間

1 志 村 幸 司 議員 　午前10時～

2 相 羽 と し え 議員 　　　　　　　　　　午後12時

3 　午後　休会

順番 予定時間

1 上 原 晃 議員 　午前10時～

2 舩 谷 政 喜 議員 　　　　　　　　　　　午後12時

3 識 名 盛 紀 議員 　午後1事30分～

4 当 真 聡 議員 　

5 山 口 修 議員

6 諸 見 里 史 子 議員 　　　　　　　　　午後4時30分

順番 予定時間

1 松 長 康 二 議員 　午前10時～

2 我 謝 孟 範 議員 　　　　　　　　　　　午後12時

3 新 垣 真 一 議員 　午後1時30分～

4 古 堅 亮 吉 議員

5 德 田 将 仁 議員 　　　　　　　　　午後3時30分

※予定時間は、あくまでも目安です。終了時間が多少前後致します。

６月８日（水）

氏　　　　名

６月９日（木）

氏　　　　名

氏　　　　名

６月１０日（金）

令４年 第２回 定例議会一般質問予定表
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１． 志 村 幸 司  議員 一般質問要旨 

 

（１）薬物不使用の啓発活動について 

① 沖縄県内において、昨年１年間で２２６人もの、大麻、覚せい剤及び麻薬と

いった薬物使用による検挙者が出ており、若者を中心に薬物汚染が深刻化して

いる。どのような認識でいるか。また、町として啓発活動はできないか。 

  ② 薬物犯罪は低年齢化が進み、未成年者による犯罪も増えている。中でも大麻

使用による検挙者が一昨年の２６人に対し昨年は４３人と急増しており、沖縄

県警では対策として、小中高生向けに学校単位での教室など学びの場を設けて

いるようだが、与那原町での実施状況はどうか。 

  

（２）不法投棄への対応について 

① 不法投棄についてどのように考えているか。また、現状の課題について伺い

たい。 

② 課題に対してどのような対策を打っているか。また今後新たに取り組むこと

があるか。 

 

（３）水産関連施設の設置について 

① 与那原町は、交通の要衝とも言われ車両の通行量は多いが、磁石となる目的

地がないため通過地点となっている。目的地作りが重要だと思うがどのように

お考えか。 

② 本町には、セーイカの水揚げ量で県内トップクラスを誇る当添漁港がある。

そのブランド力を活かした水産関連施設を設置すれば目的地化が図れると思う

が、設置を考えられないか。 

 

（４）観光協会の設置について 

① 観光協会の設立について、その目的を伺いたい。 

② 組織形態はどのように考えているのか。 

 

 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 
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２． 相 羽 と し え  議員 一般質問要旨 
 

（１）新型コロナ感染症・陽性反応者への対応について 

①  コロナ陽性診断を受けると、ショートメールが数本届きデジタル電話もくる。

しかし役場の対応窓口がどこかわからず。役場での「コロナ対応窓口」を一本

化してほしいが。 

②  あらかじめ、どのような手順で連絡がきてどう対応すればいいのか、どのよ 

うな支援があるのか、「自宅療養のしおり」を役場ホームページだけでなく、 

パソコンを使えない人にも知らせるべき。その対応は。 

③  軽症の自宅療養者は体力気力が低下し、免疫力が低下する。体力維持、スト 

レス発散の対応をしてほしい。特にこどものストレス発散方法はないものでし 

ょうか。 

 

（２）児童生徒の携行品に関わる配慮「置き勉」について 

  ① 学校、各クラス毎に何を置いていっていいのか、何を持ち帰るのか、保護者 

を含め周知は徹底しているのでしょうか。（与中は教室に張り紙がある） 

  ② 与中、与小、東小の教室を視察すると、与小は廊下もロッカーも狭い。又、 

机の両サイドに鞄を掛けてあると、非常事態の避難も危険。必要に応じた棚の

制作はできないものでしょうか。 

  ③ 電子黒板の投写の光が弱く、後ろの席は見づらい。現在は手元のタブレット

にミラーリングも出来ない。消耗品なので次回購入時には現場の意見を取り

入れながら購入して欲しいが。 

 

（３）「こども家庭庁」施行にむけての学校の取り組みについて 

  ① 基本方針の特徴は、こどもの意見を吸い上げること。与那原町のこども達が、

自由に意見を言ったり、話し合ったりできる教育は、学校でなされているの

でしょうか。 

  ② 海外で幼いころからなされている「ディベート」教育、問題解決能力養う授

業を、与那原でも小学校から取り入れることはできないでしょうか。 

③ 自分たちも政治に参加出来るという認識を小学生のときから学んで欲しい 

と思う。若者の政治参加、「シチズンシップ教育」を具体的にどのように調整

されているのでしょうか。 

 

           答弁を求める者  町 長  教育長 
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３． 上  原  晃  議員 一般質問要旨 

 

（１）沖縄の復帰 50年と平和について 

  ① 復帰 50年の節目と記念式典等をどのようにお考えですか。 

  ② 50年前の屋良建議書と新建議書の考えは。 

  ③ 沖縄の米軍基地、自衛隊基地の現状をどうお考えか。 

  

（２）与那原大綱曳について 

  ① 今年の取り組みをどのように計画していますか。 

② コロナ感染予防対策の考えは。 

 

（３）観光協会設立について 

  ① 現状の取り組みと計画を伺いたい。 

 ② 今後のマイス施設等の関連をどのようにお考えか。 

 

答弁を求める者  町 長  

 

４． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

 

（１） サッカー場建設について 

①  現在の東浜野球場が今後、ＰＰＰ／ＰＦＩ方式により、スポーツに資する複合型の

施設が建設される予定である。サッカーの試合が出来るスペースは十分にある。 

    サッカー場を含めた複合施設ができる可能性はあるのか。 

②  この機会を逃すと今後、与那原町でサッカー場建設は難しいと思われる事から、 

サッカー協会が署名活動を行い、先日町長に手渡した。その事についてどう受け止め

ているか。 

    

（２）給食センター改築について 

  ① 老朽化した給食センター改築に向けて広域での取り組みをすると聞いていますが、 

状況をお聞かせください。 

②  広域（町外）での給食センター建設をした場合、調理してから食べるまでの時間

は規定内で収まるか。そして食育や地元産の食材提供はできるのか。 

 

（３）動物愛護について 

  ① 小中学校での地域ネコの学習をしてはどうか。 
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（４）放課後児童クラブについて 

  ① 障がい児受入強化推進事業補助について、人数は国の基準に合わせ、通級教室の子

どもたちの受け入れ等、町独自の取り決めができないか。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

５． 識 名 盛 紀  議員 一般質問要旨 

 

（１）南部広域行政組合について 

①   ゴミ焼却場の一元化に向けて現状の取り組みはどうなっているか。 

②  供用開始はいつか。 

③  負担金は適正に運営されているか。 

 

（２）学校給食について 

①  給食アレルギーの対応はどうしているか。 

② 円安やウクライナ危機に伴う給食食材の高騰で給食費の影響はどうなるか。 

 

（３）脱炭素社会の実現に向けて 

  ① 温室効果ガス削減の取り組みはどうなっているか。 

②  数値目標はあるか。 

 

答弁を求める者  町 長 教育長 

 

６． 当  真  聡  議員 一般質問要旨 

 

（１） マイスについて 

①  町民アンケートの結果は 

 

（２） 参議院選挙について 

①  町長のスタンスと考え方は 

 

          答弁を求める者    町 長   
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７． 山 口  修 議員 一般質問要旨 

 

（１）与那原町在住の外国籍住民について問う。 

①  最新の国別が記載されている一覧表（5月現在）の提出を求めたい。 

②  納税状況はどのようになっているか。実態が確認できていない外国人は存在してい

るのか。 

③  外国人で生活保護世帯はあるのか。あればその経過を説明されたい。 

④ 「郷に入ったら郷に従う」を守らない世帯は存在しているのか。守らない世帯に対 

しての指導はされているのか。 

 

（２）観光交流施設前にある公共トイレの改修について再度問う。 

① この質問への回答から数年が経ている。当時答弁された課長との整合性ある答弁を

求めたい。いつまであのような状態で放置するのか。 

②  町当局としてはどのように考えているのか。改修なのか新たに改築されるのか。ま

たは抱き合わせの施設を考えているのか。やるのかやらないのか決断されたい。 

 

（３）自然災害と地籍上の問題について 

  ① 風水害や地震等での災害、とりわけ地滑り災害、土石流災害の場合において地籍の

上に設置されているような建造物等が自然移動し他人の地籍上に来た場合、法的にど

のような判断になるのか。また、この場合はそれぞれ個人間の問題として処理対応さ

れるのか。近年中に起こり得る問題として考えているが、過去にそのような事例は経

験しているのか。研究をされたいと思う。 

 

（４）前問を踏まえて他市町と境界を接する山頂・山間部の将来像と未来を想い総合計画を 

どのように実現されていくのか。 

① 風水害や地震等での災害、とりわけ地すべり災害、土石流災害の場合において地籍 

の上に設置されているような建造物等が自然移動し他人の地籍上に来た場合、法的に 

どのような判断になるのか。また、この場合はそれぞれ個人間の問題として処理対応 

されるのか。近年中に起こり得る問題として考えているが、過去にそのような事例は 

経験しているのか。研究をされたいと思う。 

 

 

答弁を求める者    町 長 
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８． 諸見里 史子  議員 一般質問要旨 

 

（１）ランドセルに替わる学習カバンについて 

① ランドセルを持つのは義務なのか。 

② ランドセルの値段についてご存じか。 

③ ランドセル症候群についてご存じか。 

④ 『置き勉』についてどう思うか。 

⑤  北海道の小樽市等においては、ランドセルに替わって『ナップランド』という通学

カバンが用いられている。この通学カバンは、価格が一万円以内であり、重さも大

分軽くなっている。今回モニターを募り実践を行うのはどうか。 

 

（２）学校設置の冷水機について 

  ① 小学校に通う児童の保護者から学校設置の冷水機を使用するにあたり不便である

と聞いた。それは 2年前に冷水機から直接飲まないようにとの通達が出ているからだ

という。それはなぜか。 

②  中学校には、グラスフィラーという蛇口に設置する部品が設置されている。両小学 

校には、なぜ設置されていないのか。 

 

（３）人生の節目を記念して記念植樹を事業として行うのはどうか。 

①  与那原町の町花木は何か。町木は何か。町花は何か。 

②  今後、魅力ある『まちづくり』を行っていくべく、成人式などの人生の節目を記念 

して記念植樹をイベントとして行うのはどうか。 

 

（４）町民の声より 

① 役場庁舎のトイレへのフタが付いていないのはなぜか。 

② 下りの『役場入口』バス停にベンチを設置して欲しい要望。 

③ 庁舎玄関横に待ち合わせのためのベンチが欲しい要望。 

 

答弁を求める者    町 長   教育長 

 

９． 松 長 康 二  議員 一般質問要旨 

 

（１）学校教育について 

  ① 食材や原料の高騰により、給食費値上げ品数や量の減少などが全国的におきている。 

   本町は今後どのように対応するのか。 

② 中学校への扇風機導入を 
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③  部活動指導員導入を本町ができない原因はなにか。 

 

（２）沖縄振興予算について 

  ① 一括交付金予算継続により、継続できた事業等が多々ある。何度も指摘しているが

交付金が終了した時の対策をどのように考えているか。 

② 本町が今後、財政確保のために取り組んでいる考えている事はどのような事か。 

 

（３）東浜水路事業について 

  ① 現在までの事業進捗と今後の計画は。 

  ② 再度伺いますが、本町は水路沿いをどのように活用していく考えか。 

 

（４）町営住宅について 

  ① 入居者が退室する際に補修や修繕をするが、その際にどのような手順で行っている

か。また、本町の事業者はどのように関わっているか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１０． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

 

（１）施政権返還 50周年の節目について 

① 令和 4年度県予算 2684億円、前年度より 326億円減になっているが、どう捉えて

いるか。 

② ＳＡＣＯ合意の性格と進展は。 

③ 県民所得は全国と比べてどうなっているか。 

 

（２）インボイスについて 

① どういう制度か。 

② どのような町民が影響を受けるか。 

   

（３）ＭＩＣＥについて 

  ① インフラ整備はどのような状況であるか。 

  ② 具体的な取り組み 

 

答弁を求める者    町 長  
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１１． 新 垣 真 一  議員 一般質問要旨 

 

（１）町民生活・事業者支援について 

  ① 地方創生臨時交付金の活用についてどのように考えているのか。 

 

 

（２）防災・減災対策について 

  ① 自主防災組織の育成について本町の取り組みを伺う。 

②  防災士育成事業として、防災士の資格取得に対し補助金の交付は出来ないか。 

 

（３）図書館利用について 

   ① 図書館利用者数の過去 3年間の推移を伺う。 

②  図書館にある本の利用率をあげるため図書館以外でも本を受け取る仕組みが必要

だと思うが。 

③  電子図書の活用について本町の見解を伺う。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１２． 古 堅 亮 吉  議員 一般質問要旨 

 

（１）与那原大綱曳開催について 

①  開催はされるが、コロナ対策はどうするのか。 

②  コロナ状況ではあるが、来場される方は全員参加で良いのか、人数制限はあるのか。 

③  本綱の大きさは、そのままで作成するのか。 

④  各行政区での対策は 

⑤  まつり会場と綱曳会場は、分けてやるがどのような考えか。 

   

（２）生活保護者世帯へのコロナワクチン接種状況について 

① ワクチン接種の周知方法は 

② 接種状況は 

③ 困窮世帯の交通手段は 
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（３）与那原町の交通安全対策について 

① 危険個所点検の目的は 

② 年間何件あるのか 

③ 未解決は何件あるのか 

④ 役場周辺の交通の安全性について 

 

答弁を求める者    町 長 

 

１３． 德 田 将 仁  議員 一般質問要旨 

 

（１）ふるさと納税について 

  ① ふるさと納税の現状は 

②  企業版ふるさと納税の進捗は 

③ 今後の展開を伺いたい 

 

（２）野良ネコ、カラス対策について 

①  野良ネコ、カラスについてどのような被害状況が出ているか。 

②  どのような対策に取り組んでいるのか。また、町民に対して対策をどう周知して

いるのか。 

③  ゴミ袋をあさる被害が多数あるが、どのような対策を考えているのか。 

 

（３）給食センター建設ついて 

① 給食センター建設の進捗状況は。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 


